

Réussir Ensemble

Agir avec les parents pour que les enfants progressent

ANNEE 2021
N° 12

le mot de l'équipe

2020, une année qu'on n'oubliera pas de sitôt. Une situation sanitaire inédite qui a demandé à chacun une bonne dose d'adaptabilité.

Face à une situation difficile, avoir conscience de ses propres ressources est essentiel. Pouvoir compter sur des personnes repères, des lieux de ressources et être en capacité de formuler une demande aux bonnes personnes sont plusieurs atouts.

C'est aussi là le travail de l'association auprès des familles : favoriser les échanges, l'ouverture sociale, les liens intergénérationnels, valoriser les compétences, proposer des activités alternatives aux écrans et apprécier les apprentissages par le jeu.

Pour ce faire, l'AASDAF peut compter sur le concours avant tout des parents et des enfants, partie prenante de l'action en verbalisant la demande d'accompagnement à domicile, en faisant bon accueil chaque semaine à leur accompagnant ; et ce, en respectant les gestes barrières. Quant à nos accompagnants bénévoles (étudiants, salariés, retraités,...), ils donnent temps et compétences. Ils s'adaptent et apportent, soutenus par l'équipe éducative, de l'huile dans les rouages dans la vie scolaire des enfants. Malgré la covid 19, nous avons pu compter sur leur forte mobilisation, convaincus que le lien avec les familles devait être maintenu. C'est dire la qualité humaine de chacun d'entre eux.

Afin de veiller à la bonne coordination de cette belle démarche d'accompagnement scolaire et éducatif à domicile, nous savons pouvoir compter sur le soutien de nos organismes publics et celui de nos partenaires. C'est aussi et surtout grâce aux donateurs que l'AASDAF (Association d'intérêt général) peut poursuivre son action telle qu'on la connaît. Nous ne pourrions pas accomplir le travail éducatif sans eux, ni former les bénévoles, ni même organiser la mise en place des 52 accompagnements. Les besoins sont toujours réels et les fonds manquent cruellement. Chaque participation compte ! Temps, compétences, soutien moral, financier... MERCI MERCI MERCI infiniment.

**VOUS AVEZ
QUELQUES HEURES
PAR SEMAINE ?
REJOIGNEZ NOTRE
EQUIPE DE
BENEVOLES !
CONTACTEZ
NOUS !**



En 2021, l'AASDAF c'est :

- 52 enfants accompagnés à ce jour : 4 en maternelle, 27 en primaire et 5 au collège pour Marcq-en-Barœul et 16 enfants pour Mons-en-Barœul.
- Pour les enfants marcquois un partenariat avec 3 écoles maternelles, 7 écoles primaires et 2 collèges ainsi que 4 écoles primaires pour les enfants du quartier du Nouveau Mons à Mons-en-Barœul et 2 collèges monsois.
- 40 accompagnants bénévoles.
- 10 bénévoles membres actifs de l'association.
- Une équipe éducative composée de Véronique Duhr, référent éducatif de la maternelle au CM1, Chloé Delattre, référent éducatif pour les enfants du primaire et du collège et Eleonora Zarcone, responsable technique et éducatif.

Un lieu de ressources dédié aux bénévoles pour les familles:

Quand Patricia s'adresse aux accompagnants bénévoles:



Lire instruit, détend, stimule, provoque des émotions, de l'empathie, déstresse, enrichit... Bref, vous ne pouvez pas passer à côté de la chance de disposer des quelques **320 livres de l'AASDAF** : 100 albums, 80 romans, et 70 documentaires sur des sujets variés, les animaux, l'Histoire, les jeux, quelques livres de poésie et des contes ...Le **catalogue** est sur le blog, accessible à partir de ce lien <https://aasdaf.com/bibliotheque/>. Les documents sont décrits succinctement, l'âge noté dans la notice est indicatif (de tout-petits à adolescents). Vous pouvez faire une demande de réservation sur le blog.

Les documents sont à votre **disposition** dans la salle au 1^{er} étage, vous pouvez noter vos emprunts et leurs retours dans le cahier prévu pour cet usage. Si vous en avez le temps et l'opportunité, je vous remercie de me faire un retour sur l'**utilisation** que vous faites des livres, avec les enfants que vous accompagnez. Vous pouvez bien sûr prêter ces documents dans les familles, pour les parents et la fratrie, pour la durée nécessaire. Il n'y aura pas d'amendes pour les retards ☺

Si vous avez besoin de **conseils**, n'hésitez pas à faire appel à mes compétences de bibliothécaire, vous pouvez m'écrire sur l'adresse mail de l'AASDAF asso.asdaf@gmail.com, à l'attention de Patricia Le Gall. Tous les mois, je vous proposerai sur le blog un article lié à une **thématique** concernant le fonds de la bibliothèque.

Bonnes lectures, belles découvertes !

Le bénévole, une personne ressource le temps d'une année scolaire

Cette année j'accompagne deux fillettes, une en maternelle, l'autre en CP. Je différencie soutien et accompagnement. Je les accompagne avec bienveillance en leur apportant mon soutien non pas en leur enseignant lecture et écriture mais en "jouant à lire et à écrire", en leur offrant des outils à travers des jeux, du dessin ou du graphisme) ; la lecture à travers les jeux de 7 familles ou jeux de devinettes ; l'apprentissage des tables d'addition en manipulant des dominos, la mémorisation des poésies en demandant aux deux sœurs de se répondre par des vers sur des tons différents visant à favoriser l'entraide et non la compétition.

Soutenir ces deux écolières a été souvent d'écouter leurs critiques de ces heures hebdomadaires de vie scolaire, à moi d'entendre donc qu'une heure de plus de travail ne serait pas souhaitable. Aller en famille permet aussi de constater quand le matériel scolaire manque (crayons, ciseaux, règle...). Le jour de ma présentation à la famille, j'ai senti que j'étais attendue, mais dès le premier rendez-vous j'ai trouvé porte close. Cette expérience désagréable, je l'ai vécue à 3 reprises durant la première période. Il est arrivé à la maman de prendre 4 rendez-vous à la même heure dans différents endroits. J'ai compris ensuite que la maman ne sachant pas lire, avait eu du mal à mémoriser ses rendez-vous. Mes interlocuteurs de l'AASDAF m'ont trouvé une solution, une feuille "calendrier" avec des cases que les enfants ont aimantées au réfrigérateur, depuis ce jour la famille m'attend.

La situation sanitaire actuelle contraignante et compliquée ne joue pas en notre faveur, cette grande famille a l'habitude de vivre dans le séjour, et nous étions 9 dans la pièce non aérée, sans distanciation avec les enfants et un port de masque aléatoire.

Grâce à une simple explication avec les membres de l'AASDAF, la maman a accepté que la séance se passe dans la chambre des filles. C.L.



Un accompagnement à domicile et aussi à distance cette année grâce à la mobilisation extraordinaire de nos bénévoles et salariées



c'était en 2020 !!!

Goûter de Noël transformé en livraison de livres surprises par les bénévoles



Exposition des talents en juin via internet



Ateliers Parents-enfants
Un mercredi par mois pour favoriser les échanges et renforcer les liens. Les familles remercient l'École St Aignan pour sa mobilisation au bénéfice de l'AASDAF lors de son marché de Noël en Décembre 2019



Ateliers Techniques d'Apprentissage
Une fois par mois les enfants peuvent tester des manières ludiques d'apprendre afin de se les approprier

Ce que nous proposons aux familles

Un accompagnement à la scolarité

à domicile pour les enfants qui ne se sentent pas à l'aise dans leur vie scolaire et des parents qui ne savent plus de quelle manière conforter leur enfant. Comment ? Par un accompagnement bénévole en partenariat avec les parents et l'école. La coordination est assurée par un éducateur. Chaque mois, l'enfant et ses parents participent à un **Atelier Techniques d'Apprentissage** pour essayer différentes méthodes.

Les Outils de l'Apprentissage (OA)

L'AASDAF tient une permanence tous les **mardis de 9h à 11h30** au LCR des Hautes-Voies, à Marcq-en-barœul; tous les **jeudis de 14h à 16h30** à l'Association Caramel le 1er jeudi du mois et au Centre social Imagine à Mons en barœul, les autres jeudis. Vous y trouverez :

- un lieu de ressources pour les parents
- des outils et des astuces pour stimuler l'envie d'apprendre
- un lieu de partage et d'écoute autour des sujets qui vous concernent, vous, parents!

Ateliers Parents-Enfants

Permet aux parents et aux enfants de partager un moment privilégié autour d'activités diverses un mercredi après-midi par mois .

- **Mercredi 13 janvier**
- **Mercredi 24 février**
- **Mercredi 24 mars**
- **Mercredi 28 avril**
- **Mercredi 19 mai**
- **Mercredi 30 juin**
- **Mercredi 22 septembre**
- **Mercredi 27 octobre**
- **Mercredi 24 novembre**
- **Mercredi 22 décembre**

Ateliers 2021, à vos agendas !!!

Thèmes définis au fur et à mesure selon les participants : ateliers permettant de révéler le sens de la créativité, de la logique, les savoir-faire et les savoir-être (cuisine, bien-être, gestion des émotions, créations,...).

Ces ateliers vous intéressent ? Contactez nous !

Association d'Accompagnement Scolaire Dans et Avec les Familles

LCR des Hautes-Voies
Chemin des Amoureux de Peynet
59700 Marcq-en-Barœul

Pour toute question: 03 20 31 45 36 ou 06 46 78 91 77
l'accompagnement sur Marcq-en-barœul : 06 77 82 17 50
l'accompagnement sur Mons-en-barœul : 07 82 74 46 38
asso.asdaf@gmail.com - site: asdaf.com



AGENCE
NATIONALE
DE LA COHÉSION
DES TERRITOIRES



Projet
soutenu par
Fondation
de
France



Journal de l'AASDAF n°12 Conçu et réalisé par l'équipe de l'association. NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE